

26e Dimanche du TO le 1^{er} octobre 2023 - Cycle A







CRITERS DIFFÉRENTS



AMBIANCE

A toi, Seigneur de la vigne, Maître du Royaume, de la personne, du petit, du sans voix, du sans parole, de l'amour, de la tendresse, du silence, de la parole dans l'instant, toujours ouverte à tous, proche, simple, délicate. Comme un ami, je te consacre du temps, j'écoute ta parole, je m'implique.

Tu es mon vent, le bon but, mon nord vers lequel je veux marcher et me remplir de tout ce qui illumine et donne sens à ma vie pour aller vers l'autre et marcher avec lui si nécessaire. Éveille mes sens, sachant qu'une chose est certaine, c'est que tu es là, que tu m'aimes et que tu attends toujours ma réponse, même si c'est à un autre moment.

Tu es celui de la première heure, mais aussi celui de la dernière. Tu es ce que tu es et tu es toujours dans le visage, dans la parole et dans le silence.

CHANT. JOSÉ IBÁÑEZ - ERES MI DIOS

https://www.youtube.com/watch?v=dOMXGjqDGb8

ÉVANGILE - Mattieu 21, 28 - 32

« En ce temps-là, Jésus disait aux grands prêtres et aux anciens du peuple : « Quel est votre avis ?

Un homme avait deux fils. Il vint trouver le premier et lui dit : 'Mon enfant, va travailler aujourd'hui à la vigne.' Celui-ci répondit : 'Je ne veux pas.' Mais ensuite, s'étant repenti, il y alla. Puis le père alla trouver le second et lui parla de la même manière. Celui-ci répondit : 'Oui, Seigneur !'Et il n'y alla pas. Lequel des deux a fait la volonté du père ?» Ils lui répondent : « Le premier. » Jésus leur dit : « Amen, je vous le déclare : les publicains et les prostituées vous précèdent dans le royaume de Dieu. Car Jean le Baptiste est venu à vous sur le chemin de la justice, et vous n'avez pas cru à sa parole ; mais les publicains et les prostituées y ont cru. Tandis que vous, après avoir vu cela, vous ne vous êtes même pas repentis plus tard pour croire à sa parole. »

Pour approfondir la Parole (Marie-Noëlle THABUT)

Aujourd'hui, le chapitre 18 d'Ezéchiel revient plusieurs fois sur ce thème : il est toujours temps de changer de conduite ou de chemin, de se convertir. Étymologiquement, en hébreu, cela veut dire « faire demi-tour ». Se détourner du mal pour se mettre à pratiquer le droit et la justice.

Pour y arriver, l'audace nous est permise et c'est le Psaume 24 (25) qui nous procure les paroles nécessaires pour nous tourner vers le Dieu de tendresse et de fidélité, lent à la colère et plein d'amour pour chanter et « provoquer » Dieu notre Père : « Rappelle-toi, SEIGNEUR, ta tendresse, ton amour qui est de toujours». La conversion est dans nos mains !

Puis, Paul, dans le deuxième chapitre de la lettre aux Philippiens, nous dit comment on vit « dans le Christ ». Cette formule « Dans le Christ » nous dit que nous faisons partie de lui en quelque sorte ; et cette nouvelle identité, qui est commune à tous les baptisés, surmonte toutes nos diversités ; désormais, nous portons le même nom de famille : ce nom, c'est « CHRETIEN et il nous envoie à faire honneur à notre famille dans la

pratique du réconfort, amour, communion, tendresse, pitié. C'est le signe d'appartenance!

Finalement, dans l'évangile de Mathieu, Jésus enchaîne sans transition la parabole et l'application. Il commence par la parabole: des deux fils sollicités d'y aller, le premier refuse et finit quand même par s'y rendre ; le deuxième s'empresse de dire oui... et n'en fait rien. Et Jésus pose une question apparemment trop simple aux chefs des prêtres et aux anciens : « Lequel des deux a fait la volonté du Père?»

Parmi les auditeurs de Jésus, alors que les publicains et les prostituées, parce qu'ils avaient très vif le sentiment de leur indignité, de leur pauvreté, étaient peut-être plus aptes à se convertir; peut-être avaient-ils les oreilles et le cœur plus prêts à s'ouvrir? Les oreilles et le cœur ouverts, c'est le propre du croyant. Jésus insiste sur le mot « croire » : « Jean-Baptiste est venu à vous, vivant selon la justice et vous n'avez pas cru à sa parole; tandis que les publicains et les prostituées y ont cru. La difficulté, justement, pour les chefs des prêtres et les anciens, c'était d'ajouter foi à la parole de Jean-Baptiste, puis de Jésus, c'est-à-dire deux individus sans légitimité, à leurs yeux.

Si Jésus propose une parabole à ses interlocuteurs, c'est pour les amener à ouvrir les yeux justement. Dans la parabole des deux fils, il va jusqu'à remettre en cause leur attitude religieuse : êtes-vous sûrs seulement d'être allés travailler à ma vigne ? Ce que mon Père attend, ce sont des fruits de justice !

Des pistes pour la prière

- 1. Qu'est-ce que la parabole dit à ta réalité? Comment écoutes tu ces personnes qui te parlent de Dieu?
- 2. À quelle vigne t'invite Dieu à travailler aujourd'hui?
- 3. Quelle est ta réponse à l'invitation de Dieu?

MUSIQUE AMBIANCE



THE LONGING - PART 1 - FELIXDROID

https://www.youtube.com/watch?v=wS6rBpO0F0A

PERFECTS/IMPERFECTS

Il y a des non qui sont des oui et il y a des oui qui sont des non. Ceux qui ont cru, les imparfaits, ceux qui ne sont pas achetés par la flatterie, ceux qui sont tels qu'ils sont. Imparfaits aux yeux de tous. Petits, vulnérables aux yeux de Dieu. Vous qui habitez dans la simplicité. Ouvre notre esprit, rends-le docile et sensible à ce qui est petit, à l'humble, à la simplicité. Toi qui m'invites à travailler dans la vigne, quelle que soit l'heure, ceux qui y vont, et leurs œuvres parlent, leurs convictions pratiques.

Pas ceux des choses

apprises, sans racines. Des théories vides, dépourvues de sens. Je vais dans ta vigne, Seigneur, je veux voir les choses telles qu'elles sont, sans masquer les réalités, sans me tromper moi-même, sans tromper personne. Ce qui plaît, entre ce qui est juste et ce qui ne l'est pas. Savoir choisir, convertir. Nous marchons vers un horizon de vie, en reconnaissant les limites, ouverts à ce que Dieu nous dit. Dieu qui sauve, compte sur moi. Pas de discours théoriques, des expériences concrètes. Un je,

CHANT. ADORARTE - JESÚS CABELLO & JOSE IBÁÑEZ https://youtu.be/QURty7Rgcx0?si=KrQID_fc2PZch4fg

dans un nous.

JESÚS CABELLO - MI GUARDIÁN

https://youtu.be/LNc2i_YG8mU?si=C6R79-DJhpgLzhp7



Sœurs de la Charité de Sainte Anne C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España) www.chcsa.org



